

## Viernes 12 de junio 2015

**El Financiero** Hallazgo de Pemex no garantiza detener caída en la producción

Sergio Meana Al ritmo actual de producción de Pemex, con el descubrimiento de los cuatro nuevos campos anunciados se alcanzaría la producción de 2014, en el mejor de los casos. Esto sería si la producción petrolera se mantuviera estable en 2.288 millones de barriles diarios, objetivo de 2015, hasta el 2017. Sin embargo, de darse un decrecimiento en la producción de la petrolera, como el que ha venido presentando en los últimos 10 años -una caída anual promedio de 3.7 por ciento- en 2016 la producción llegaría a 2.203 millones de barriles y en 2017 a 2.122 millones de barriles diarios. La empresa productiva del Estado prevé que sea en junio de 2017, cuando los cuatro nuevos yacimientos descubiertos: Batsil-1, Xikin-1, Cheek-1 y Esah-1 estabilicen su producción en 200 mil barriles diarios. P.C. PEMEX, sector energético, petróleo, producción Producción de oro gana peso en la economía mundial

LETICIA HERNÁNDEZ La explotación y producción de oro representa una fuente importante de ingresos para los países y su contribución global prácticamente se multiplicó en siete veces entre el 2000 hasta el 2013 con un aporte de 171 mil 600 millones de dólares. Dicho monto equivalente a más de la mitad del valor de la economía de Sudáfrica o el 10 por ciento de la de Canadá. Según el reporte " Impactos económicos y sociales de la Minería del Oro", publicado por el Consejo Mundial del Oro, las compañías mineras son la mayor fuente de ingresos y crecimiento, con un importante papel en el apoyo del desarrollo socio económico sostenido de los países. P.C. metales preciosos, oro Producción industrial repunta 1.12 por ciento en abril, en línea con el consenso

THAMARA MARTINEZ La actividad industrial en México creció 1.12 por ciento anual en abril, impulsada por el alza de la manufactura, la construcción y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos. Cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indican que la industria manufacturera y la construcción reportaron avances anuales de 3.82 por ciento y 5.46 por ciento, respecto a abril de 2014. Al interior de las manufacturas la fabricación de muebles, colchones y persianas exhibió el mayor despegue año contra año, al crecer 16.7 por ciento anual. Siguió la fabricación de prendas de vestir con un aumento de 14.3 por ciento, que delinea el mayor crecimiento a tasa anual para esta actividad en casi 19 años, después de julio de 1997. P.C. INEGI, sector industrial, producción Ingresó 61% de los niños que laboran antes de los 15 años

ZENYAZEN FLORES En México trabajan 2.5 millones de niñas, niños y adolescentes de 5 a 17 años, de los cuales 61 por ciento empezó a trabajar antes de cumplir la edad mínima legal de admisión al empleo que es de 15 años. Este hecho aumenta el riesgo de deserción escolar y la posibilidad de ser pobre en su vida adulta, señalaron organizaciones civiles. Este 10 de junio México ratificó el Convenio 138 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que eleva la edad mínima para trabajar, de 14 a 15 años, con el objetivo principal de que los niños pasen más tiempo en las escuelas y retrasen su entrada al mercado laboral. Sin embargo, "la edad mínima que fija el Convenio 138 está relacionada con la educación obligatoria, y con firmar ese convenio no se resuelve el problema de fondo, es decir, se evita que el niño trabaje más temprano pero dónde está la plataforma para otorgar educación de calidad a los menores", coincidieron Nashieli Ramírez, directora de Ririki Intervención Social y Fernando Salas de Save the Children. Datos del Módulo Infantil de Trabajo 2013, elaborado por la STPS-INEGI, indican que del total de niños, niñas y adolescentes trabajadores, 61.7 por ciento laboró para un familiar, 34 por ciento lo hizo con un no familiar y 4.1 por ciento lo hizo por cuenta propia. P.C. empleo, trabajo infantil Empresarios prevén mejora de panorama regional

CLARA ZEPEDA Ante el bajo costo de los insumos como de recursos laborales, los directivos de las empresas estiman que la demanda de sus productos aumentará en los próximos 12 meses en todas las regiones del país y que el aumento de precios será menor a la de este año, reveló el Banco de México (Banxico). En el marco de la presentación del " Reporte sobre las Economías Regionales enero-marzo de 2015", Alberto Torres García, director general de Investigación Económica del Banco de México, explicó que la expectativa de la mayoría de los directivos empresariales entrevistados por el banco central es que con el aumento que esperan de la demanda por los bienes y servicios, anticipan una expansión del personal contratado y del acervo de capital físico en sus empresas. Asimismo, tanto los precios de las mercancías y servicios, registraron disminuciones importantes en su tasa de crecimiento anual al inicio de este año y se mantienen por debajo de tres por ciento en las cuatro regiones del país. P.C. Banco de México, sector empresarial, economía regional Reforma Tiene productividad peor baja en 6 años

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (12 junio 2015).- La productividad laboral de la economía mexicana se "hundió" en los primeros tres meses de 2015 y experimentó su retroceso más elevado en seis años a tasa trimestral. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el primer trimestre de 2015, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en horas trabajadas y cifras ajustadas por estacionalidad cayó 1.1 por ciento respecto a octubre-diciembre de 2014, lo que es un descenso sólo menor al 5.95 por ciento observado de enero a marzo de 2009. El descalabro del IGPLE se derivó de los resultados desfavorables en dos de los tres grupos de actividad que integran al indicador. P.C. INEGI, productividad, empleo Dan 2,700 mdp más a subsidio a vivienda

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (12 junio 2015).- Debido a que los recursos de subsidios para la vivienda están por agotarse, se darán 2 mil 700 millones de pesos más para este año, anunció Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público. "Con este apoyo en total se asignarán 11 mil 135 millones de pesos, muy cercano a lo asignado el año pasado", dijo. El monto será principalmente para adquisición de vivienda. Para el ejercicio de este año se asignaron 8 mil 435 millones de pesos, pero de éstos ya sólo quedan mil 500 millones de pesos. Aracely Gómez, oficial mayor de la Sedatu, resaltó que 63 por ciento de las personas que han recibido los recursos otorgados en lo que va de 2015 tienen ingresos menores a los 2.6 salarios mínimos. Al respecto, Aportela resaltó que actualmente 80 por ciento de las viviendas están dentro de los perímetros de contención urbana, aquellos donde hay servicios e infraestructura. El año anterior se otorgó un monto histórico de 12 mil 600 millones de pesos, pero cerca de mil millones de pesos quedaron para administración. P.C. SHCP, sector vivienda Salen fondos de mercados emergentes

Por Reuters Londres Inglaterra (12 junio 2015).- Los fondos de renta variable de los mercados emergentes sufrieron sus mayores salidas de dinero desde la crisis financiera de 2008 en la semana terminada el jueves, debido a que los inversionistas se preparan para una posible alza de tasas de interés en Estados Unidos este año, la primera en casi una década. Los inversionistas retiraron una cantidad neta de 9 mil 270 millones de dólares de los fondos de renta variable de los mercados emergentes en la semana hasta el 10 de junio, según los proveedores de datos EPFR, de los cuales 7 mil 900 millones fueron de fondos asiáticos. China reportó el mayor flujo de salida de su historia, tanto en términos de dólares (7 mil 120 millones de dólares) como del porcentaje de activos gestionados (2.14 por ciento), señaló Morgan Stanley. P.C. sistema financiero, crisis, economías emergentes Protegerán a empleados de outsourcing

Por Verónica Gascón Cd. de México México (12 junio 2015).- Las cuotas que se destinan a la subcuenta de vivienda de los trabajadores de outsourcing tendrán que ser cubiertas por el contratista. O, en caso de incumplimiento, por la empresa que se beneficia de este servicio, esto a raíz de la modificación a la Ley del Infonavit. De esta manera, quedan protegidos los trabajadores subcontratados, ya que era común que no tuvieran manera de reclamar el pago de esta prestación de ley, debido a que ni el contratante ni la empresa de outsourcing se hacían responsables. El 4 de junio se publicó en el Diario Oficial una adición al artículo 29 Bis de la Ley del Infonavit, en el cual se dice que los beneficiarios de los trabajos o servicios están obligados a cumplir con los deberes establecidos en la Ley cuando el contratista no lo haga. P.C. empleo, outsourcing, seguridad social Adelanta EU liderazgo petrolero Por Negocios Cd. de México México (12 junio 2015).- La producción de petróleo en Estados Unidos creció 15.9 por ciento anual en 2014 a 11.64 millones de barriles diarios, con ello superó la producción de importantes países petroleros como Rusia y Arabia Saudita. Ahora el país norteamericano es el mayor productor a nivel mundial, adelantándose a expectativas previas hechas por la Administración de Información de Energía (EIA, por sus siglas en inglés) que sugerían sería el mayor productor en 2017.

De acuerdo con el reporte anual de estadísticas de British Petroleum, Arabia Saudita ocupó el segundo lugar con 11.51 millones de barriles diarios y Rusia el tercero con 10.34 millones. Aquellos países incrementaron su producción en 0.9 y 0.6 por ciento anual. En años anteriores, el país árabe había liderado el sector, seguido de Rusia. Otros países que notaron avances importantes en su producción fueron latinoamericanos como Brasil, Perú y Ecuador con un incremento de 11.2, 7.3 y 5.6 por ciento. Sus niveles de producción son de 2.35 millones, 110 mil y 556 mil barriles diarios. Para el caso de México, su producción bajó 3.3 por ciento a 2.78 millones diarios, desde un previo de 2.88. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, sector energético, petróleo, producción El Economista Han dejado de trabajar 500,000 niños: STPS NOTIMEX

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, destacó que se ha logrado que 500,000 niños dejen el yugo del trabajo infantil y se integren a la escuela. En poco más de dos años se ha logrado disminuir el número de niños en condición de trabajo infantil, dijo Navarrete Prida en un panel de alto nivel organizado en el marco del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, en Ginebra, Suiza. Especialmente, desde que inició la administración del presidente Enrique Peña Nieto, la mayoría de estos niños no laboran en regiones agrícolas P.C. STPS, trabajo infantil G-20 se desacelera, advierte OCDE AGENCIAS El Producto Interno Bruto (PIB) del G-20 creció 0.7% en el primer trimestre del año, una décima por debajo del trimestre precedente, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En un comunicado, la OCDE refirió que el PIB del grupo de las 20 principales economías mundiales creció 0.7% entre enero y marzo anteriores, una décima menos que en el último trimestre del 2014. La organización enfatizó que los datos son provisionales. La OCDE destacó en particular que en Canadá y Estados Unidos su crecimiento se contrajo en una y dos décimas, respectivamente, luego de haber registrado crecimientos positivos de 0.6 y 0.5% en el último trimestre del 2014. También cayó en dos décimas el crecimiento del PIB de Brasil, que en el último trimestre del año pasado había crecido 0.3%, indicó la OCDE. P.C. OCDE, G-20, economía mundial Independientes deben contar con seguridad social ELIZABETH ALBARRÁN

Debido a que más de 50% de la Población Económicamente Activa (PEA) se encuentra en la informalidad, y por tanto sin seguridad social, expertos consideraron que se deberían crear nuevas medidas para que los trabajadores independientes tengan mayor facilidad de acceso a estos servicios. Javier Moreno Padilla, presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Coparmex, sugirió la creación de un seguro de autoempleo, en el cual los trabajadores independientes puedan ahorrar para poder tener servicios de salud, vivienda y una pensión. P.C. empleo, trabajo independiente, seguridad social Exportación sector servicios e industria, los grandes motores RODRIGO A. ROSALES

Los principales factores que impulsarán el crecimiento económico regional durante los siguientes 12 meses en el norte serán, principalmente, mayores flujos de Inversión Extranjera Directa asociados al sector automotriz y la exportación de esta industria, favorecida por la debilidad de la moneda nacional, de acuerdo con el Reporte sobre las Economías Regionales del Banco de México (Banxico) del primer trimestre del año. En la región centro-norte, el impulso está asociado con la continuidad en el otorgamiento de subsidios a vivienda; la llegada de nuevas inversiones automotrices; el crecimiento esperado en la actividad turística; un mayor volumen de movimiento de carga en las terminales portuarias; una mayor demanda esperada de productos agropecuarios por parte del país vecino y China, y el efecto positivo que la depreciación cambiaría ejercería en el turismo y en la demanda de ciertas manufacturas. P.C. crecimiento económico, exportaciones, servicios, sector industrial La Jornada

Reforma en trabajo infantil entra en vigor este sábado Por La Redacción México, D.F. El gobierno federal publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto presidencial donde se establece que la edad mínima de trabajo para los menores es de 15 años. La disposición entra en vigor a partir de este sábado. De acuerdo con las reformas y derogaciones a la Ley Federal del Trabajo, en materia de trabajo de menores, quienes estén en el rango de 15 a 18 años y que no hayan concluido su educación básica obligatoria no podrán ser empleados. &ldquo;Salvo los casos que apruebe la autoridad laboral correspondiente, en que a su juicio haya compatibilidad entre los estudios y el trabajo&rdquo;. P.C. Ley Federal del Trabajo, DOF, trabajo infantil Aumentó recaudación por combustibles en primer cuatrimestre: expertos Por Susana González G. México, DF. De representar un déficit fiscal para las finanzas públicas, las gasolineras y el diesel se convirtieron durante el primer cuatrimestre de 2015 en un importante ingreso para el gobierno federal, destacó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria

(CIEP), creado en 2010 por investigadores y académicos especializados en finanzas públicas. &ldquo;Del primer cuatrimestre de 2014 al primer cuatrimestre de 2015, el impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) en gasolina y diesel pasó de ser un déficit de 11 mil 32 millones de pesos a una recaudación de 78 mil 679.9 millones de pesos&rdquo;, explicó Fernando Ramones, investigador del CIEP. La recaudación del IEPS por ambos combustibles subió debido al desplome que registró el precio internacional del crudo desde el año pasado. Esos 78 mil 679.9 millones de pesos representan una cifra sin parangón. P.C. finanzas públicas El País Europa lucha por mantener su peso en América Latina LUCÍA ABELLÁN Bruselas 12 JUN 2015 - 04:21 CEST Los lazos entre Europa y Latinoamérica son profundos, pero se han descuidado en los últimos años. Los 61 países que componen ambos bloques se comprometieron este jueves a estrechar vínculos en un contexto de competencia creciente entre gigantes comerciales. Aunque los países comunitarios mantienen el primer puesto de inversión en la región, China les disputa el terreno. P.C. economía mundial, relaciones comerciales La deuda de las comunidades marcó un récord justo antes de las elecciones J. SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 12 JUN 2015 - 19:15 CEST Las comunidades autónomas aumentaron la deuda pública durante el primer trimestre del año, justo antes de celebrarse elecciones municipales y autonómicas, hasta alcanzar un volumen récord. El endeudamiento de las Administraciones regionales alcanzó el 22,5% del PIB, según los registros publicados este viernes por el Banco de España. P.C. deuda, finanzas públicas